



CULTURA La lucha desigual de las librerías clásicas con Amazon **P24**



SARAMPIÓN Nueva York sufre el peor brote de su historia reciente **P23**

El FMI rebaja las perspectivas de crecimiento mundial

La guerra comercial entre EE UU y China provoca un frenazo global

ALICIA GONZÁLEZ, **Davos**
ENVIADA ESPECIAL

El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció ayer en el Foro de Davos (Suiza) una rebaja de dos décimas en su previsión de

crecimiento de la economía global este año por la tensión comercial entre China y EE UU. El frenazo será mayor si se recrudece el enfrentamiento de ambas potencias o si se alcanza un Brexit sin acuerdo. “El comercio y la inversión se han frenado, la producción industrial fuera de EE UU se ha desacelerado y los índices de los gestores de compras se han debilitado, lo que apunta a un escenario general más débil”, dijo la nueva economista jefe del Fondo, Gita Gopinath. “Aunque eso no significa que estemos ante una crisis, hay que tomar nota de los muchos riesgos al alza”, añadió.

A estas amenazas se suma la incertidumbre sobre la agenda política de nuevos Gobiernos como el de Brasil o el de México, aunque la institución espera que los bancos centrales suavicen las subidas de los tipos de interés. Para México, el FMI prevé una notable desaceleración (de cuatro décimas este año y medio punto el que viene, al 2,1% y 2,2%, respectivamente), debido a “la incertidumbre política, que afecta a la inversión y el sector privado”. En España, las previsiones se mantienen sin variación en el 2,2% para este año y el 1,9% para 2020. **PÁGINA 34**

May intenta atraer a los euroescépticos con su nuevo plan del Brexit

RAFA DE MIGUEL, **Londres**

Tras su fracaso en buscar un consenso sobre cómo sacar a Reino Unido del caos del Brexit, la primera ministra británica, Theresa May, presentó ayer una versión mejorada de su plan con guiños al sector euroescéptico de su partido y a los unionistas norirlandeses del DUP. Prometió más participación de los diputados en la negociación de la futura relación con Europa e intentar dar solución al llamado *backstop*, la cláusula de salvaguardia irlandesa impuesta por Bruselas. **PÁGINAS 2 Y 3**

El periodista Chamorro deja Nicaragua por el acoso de Ortega

JAVIER LAFUENTE, **México**

El periodista nicaragüense Carlos Fernando Chamorro, la voz más incómoda para el régimen de Daniel Ortega, anunció el domingo su exilio en Costa Rica ante las “amenazas extremas” que ha recibido. Desde hace una semana, fuerzas del régimen ocupan la Redacción del diario *Confidencial* y el programa de televisión *Esta semana*, que dirige. **PÁGINA 8**



DISTURBIOS EN CARACAS TRAS UNA SUBLEVACIÓN. 27 militares fueron detenidos ayer tras sublevarse contra Nicolás Maduro. En la imagen, protestas en apoyo al levantamiento, en Caracas. / M. G. (EFE) **PÁGINA 4**

Colombia pide a Venezuela que aclare si refugia al ELN

El grupo armado asume la autoría del atentado de Bogotá

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**
El ministro de Relaciones Exteriores colombiano, Carlos Holmes Trujillo, elevó ayer la presión sobre Venezuela para que aclare si en su territorio se ocultan miembros de la cúpula del Ejército de Liberación Nacional (ELN) y, de ser así, que los detenga. Colombia exige al país vecino que, una vez localizados los cabecillas, haga efectivas “las órdenes de captura, aprehenderlos y ponerlos a dispo-

sición de las autoridades”. Las fuerzas de seguridad colombianas cuentan desde hace tiempo con información que sitúa en Venezuela a tres miembros al menos del comando central del ELN, que la madrugada de ayer asumió

la autoría del atentado que el jueves dejó al menos 20 muertos en Bogotá. “La operación contra dichas instalaciones y tropas es lícita dentro del derecho de la guerra”, afirmó el grupo armado.

Holmes Trujillo y el alto comisionado para la paz, Miguel Ceballos, apremiaron también a Cuba para que sus autoridades detengan a la delegación que está instalada en la isla para participar en la mesa de diálogo. **PÁGINA 5**

OPINIÓN

Las calles de enero

Ibsen Martínez

PÁGINA 4

71 familias tienen víctimas sin identificar tras la tragedia del oleoducto en México

Una espera insoportable

JON MARTÍN CULLELL
Tlahuelipán (Hidalgo)

Dos días después del estallido del oleoducto de gasolina que ha dejado al menos 89 muertos, la pradera de Tlahuelipán, donde se produjo la tragedia, sigue siendo un campo de desesperación. Los familiares de los desaparecidos, oficialmente 71, rebuscan restos con

picos y palas en el campo de alfalfa con la esperanza de salir de la incertidumbre. No se fían de las cifras, que bailan continuamente según avanza una investigación que puede tardar días, semanas, meses o no cerrarse nunca. “Es una angustia muy fea”, dice Celine Obregón, que busca a su cuñado, padre de tres niños. **PÁGINA 7**

MEJORES COBERTURAS.
MEJOR PRECIO.
GARANTIZADO.

902 123 061



lineadirecta.com

Consulta condiciones en lineadirecta.com